

125 Jahre Heraldischer Verein „Zum Kleeblatt“ Grußwort von Bürgermeister Bernd Strauch, Landeshauptstadt Hannover

Der „Heraldische Verein Zum Kleeblatt von 1888 zu Hannover e. V.“ feiert sein 125-jähriges Bestehen. Zu diesem Jubiläum gratuliere ich im Namen der Landeshauptstadt Hannover sehr herzlich.

Ihr Verein gehört zu den ältesten noch aktiven Zusammenschlüssen in Hannover. Ihre Aktivitäten sind mehr als ein Hobby, sie sind Bewahrung und Dokumentation von Zeitgeschichte. Mitglieder des Vereins haben diese Geschichte selbst mitgeprägt, so entstand das heute gebräuchliche und überall bekannte Niedersachsenwappen unter Mitwirkung des „Kleeblatt“-Mitglieds Gustav Völker.



Die fortlaufende Führung der Niedersächsischen Wappenrolle unterstreicht die Bedeutung für unser Bundesland. Dabei hat der Verein zu seinem Gründungsort und Stammsitz in Hannover natürlich eine ganz besondere Beziehung. Der Vereinsname „Zum Kleeblatt“ wurde damals unter Anspielung auf das hannoversche Stadtwappen gewählt, obwohl in der Heraldik nicht ganz zweifelsfrei geklärt ist, ob die drei Blätter nicht ursprünglich eine Marienblume darstellen. Wie dem auch sei – sehen wir es heute als ein Symbol für ein grünes, lebens-und liebenswertes Hannover.

Ich wünsche dem Verein und allen Mitgliedern weiterhin alles Gute!

A handwritten signature in blue ink, which appears to read "Bernd Strauch". The signature is written in a cursive style.

Bernd Strauch
Bürgermeister